
 
 
Protokoll der 25. Generalversammlung vom 21.März 2024,  
Start 19:02Uhr Restaurant/Cafeteria WIN4 Winterthur 
 
Der Präsident Christoph Morach eröffnet die diesjährige GV und begrüsst die 
Anwesenden MitgliederInnen 
 
Der Präsident stellt fest, dass nur Stimmberechtigte Personen im Raum sind.  
 

1. Wahl der Stimmenzähler: 
Michael Rossi & Laura Oberholzer werden zu den Stimmenzähler ernannt, wobei Laura 
Oberholzer für das Total der Stimmen verantwortlich ist. Es wird festgestellt, dass alle 50 
Mitglieder im Raum stimmberechtigt sind und die Zahl mit den 
Eintragungen/Unterschriften überein stimmt.  
 

2. Abnahme Protokoll 2023 
Das Protokoll 2023 wir einstimmig genehmigt. 
 

3. Traktandum – Finanzen 
Christian erläutert Ausgaben und geht auf die grössten Positionen ein. Mit einem 
Kontostand von knapp 78'000.— liegen wir 3'000 unter Budget und stehen immer noch 
sehr gut da. 
 

4. Revisionsbericht 
- Stefan Ziegler & Revisor sprechen 

o Sie haben alles geprüft und kontrolliert. Die Buchhaltung ist in Ordnung 
und wurde sauber geführt. Die Revisoren empfehlen der GV die 
Jahresrechnung zur Abnahme und Erteilung der Decharge.  

o Die Anwesenden stimmen zu 
 

5. Die Mitgliederbeiträge  
Der Vorstand beantragt die Mitgliederbeiträge zu belassen. Die Anwesende 
stimmen zu. 

 
6. Budget 2024 

a. Der Verlust ist knapp über CHF 8’000.- budgetiert. Die Summe resultiert 
aufgrund unseres 25jährigen Jubiläums und der Strassenrad-WM in 
Winterthur im September 2024. Auch möchten wir CHF 300.- 
Jahresbudget für kleinere Events pro Sportart zur Verfügung stelle. Die 
Anwesenden stimmen zu  

 
 
 



7. Berichte 
 
Rück-/Ausblick, Christoph 
Unsere Kasse ist noch immer sehr gut gefüllt. Es ist die Aufgabe des Vorstanden, die 
Gelder zielgerichtet einzusetzen. Mit dem finishers-Zelt konnten wir erfolgreich neue 
Akzente setzen. Dieses Jahr werden wir diese Aktivitäten weiterführen, jedoch ein 
Schwergewicht auf unser 25 Jahr Jubiläum und die Rad WM legen. 
 
Die Website ist seit knapp 6 Monaten live. Wir können stolz darauf sein, unterstreicht 
und dokumentiert sie doch unseren Clubgedanke der gemeinsamen Trainings und des 
gemütlichen Beisammenseins.  
 
Der WhatsApp Kommunikationskanal steht. Wir gehen davon aus, dass wir schon bald 
die ersten «Breaking-News» darüber verschicken. Hauptkommunikationskanal ist und 
bleibt aber der Newsletter. 
 
Sponsoring, Katrin 
Katrin verweis auf die bestehenden Sponsoren, es sind keine neuen dazu gekommen. 
Eine Übersicht der Sponsoren und Partner findet Ihr auf der Website. 
 
Nachwuchs, Fränzi 
Über den Beamer werden Impressionen welche von Bettina zusammengestellt wurden, 
gezeigt. Aktuell haben wir 24 Kids und 13Junior/innen. Das Leiterteam besteht aus 
Bettina, Fabienne (neu), Urs, Stefan & Oli 
 
Das Trainingslager in Filzbach findet das 6. Mal statt dieses Jahr. 
 
Ein Knowhow Tag findet jeweils im Januar statt mit den Themen «Ernährung», «welche 
Wettkämpfe», und einer «Challenge untereinander»; wer nimmt am meisten Wettkämpfe 
teil? 
 
Ein Saisonevent um Junioren weiterhin motivieren zu können, soll weiterhin stattfinden. 
Letztes Jahr waren wir klettern – dies war ein voller Erfolg. 
 
Serena, Kassierin Tri Zürich 
TRI Zürich ist ein Verein, bestehend aus den TRI Clubs der Kanton Zürichs. Ziel ist die 
Förderung des TRI Jugend-Sports durch Unterstützung von entsprechenden Aktionen. 
Hauptsponsor ist Swiss-Los. 
 
Neu sind wir durch Serena im Vorstand vertreten und können damit sicherstellen, 
ebenfalls Projekte einzureichen und über die Verteilung der Gelder mitzubestimmen.  
 
Gute Ideen für die Gewinnung neuer Kids oder Projekte/Events können bis Ende Jahr 
eingereicht werden. 
 
 
 
 



Trainingsbetrieb, Julia 
High- & Lowlights, sowie die Umfrageergebnisse werden gezeigt; 
 
Anfang 2023 hatte Christoph W. einen Meniskusriss. Aber zum Glück konnten andere 
einspringen und Betrieb weiterführen im Lauftraining 
 
Leider hat Raphaela das Traineramt für das Donnerstags-Lauftraining abgegeben. 
Aufgrund ihres neuen Jobs hat sie keine Kapazität mehr. Reto leitet aber nun alleine und 
die Teilnehmerzahl steigt stetig. Dank eines Trainingsplans hat das Training nun eine 
übersichtliche Struktur. 
 
Das Schwimmtechniktraining am Freitag hat einen neunen Plan, welcher auch diesem 
Training eine Struktur gibt und umgesetzt wird. Neu wird Anne Reischmann & Tobi 
Bachmann das Training leiten. 
 
Im 2023 haben wir einen Radtechnikkurs, ein Openwatertraining und das Zwifttraining 
lanciert. Das Spinning im Wintifit ist leider nicht gut angelaufen und konnte wegen 
fehlender Teilnehmer nicht stattfinden 
 
Impressionen der Trainings werden gezeigt 

Umfragen: 
a. Velotechnikkurs: Es gab kein eindeutiges «Ja», «Nein» oder «nächstes 

Jahr vielleicht»  
b. Openwatertraining: deutliches Ja (ist für 28.5.24, 24.6.24 geplant) 
c. Was fehlt dir im Trainingsbetrieb: Videoanalyse (26.4.24, 3.5.24 wird 

gefilmt),  
d. Outdoor-Velotraining; Eventuell gibt es dieses Jahr einen Socialride. Die 

Organisation für ein regelmässiges Training ist schwierig da wir für 
verschiedene Leistungsgruppen eines anbieten müssten 

e. Vermehrtes HIT Training: Julia weiss nicht genau was gemeint ist. Person 
soll danach auf sie zukommen 

f. Wanderweekend: geplant ist der 20. & 21.Juli 2024 
Bei Fragen soll man auf Julia zukommen, auch betreffend der 
Umfrageergebnisse. 

 
Medien, Kommunikation – Tobi 
Im Menüpunkt Events sollten alle Aktivitäten aufgeschaltet sein, oder werden 
demnächst aufgeschaltet. Bei Fragen oder Inputs soll man bitte auf Tobi zukommen. Wir 
sind immer offen für Anpassungen. 
 
Es ist im Moment etwas umständelich, eine TRI Lizienz zu lösen. 
Wenn irgend etwas nicht mit Daten im Fairgate übereinstimmt, kann die Lizenz nicht 
gelöst werden 

g. Wir sind dran das jeder selbständig die Daten anpassen kann über unsere 
Homepage, dies sollte bald aufgeschaltet werden 

h. Momentan müssen Mutationen noch von uns gemacht werden – 
Anpassungen bitte beim Sekretariat melden 

 



Sekretariat, Angi 
Wir zählen momentan 261 Mitglieder, davon sind 170 Aktive, 24Junior/innen.  
Eintritte hatten wir 41, Austritte 28. 
 
Klubeigene Veranstaltungen, Robert 
Robert informiert über die vergangenen und anstehenden Veranstaltungen. Er weisst 
darauf hin, dass das Wanderweekend im Juli momentan auf der Kippe steht da zu wenig 
Teilnehmer. 

 
Jedes Jahr brauchen wir Helfer. Auf der Homepage sind Excellisten um sich einzutragen.  
Für den Stand an der RadWM gibt keine Entschädigung wie üblich über CHF40.-, jedoch 
eine separate, welche vom Veranstalter direkt kommt. 
 
RAD-WM, Fränzi 
Fränzi ist an der Sitzung der RadWM eingeladen. Es ist Eine der grössten Events in der 
Schweiz. Es findet am 28./29. September 2024 in Winti statt. Die Stadt möchte ein 
Radfest machen. Wir als Verein möchten an beiden Tagen präsent sein mit einem Stand 
auf der Schützenwiese. Am Sonntag findet das Profi-Rennen statt. 
Das kurzfristig einberufene «mini-OK» besteht aus Robert, Manuel, Oli und Fränzi.  
 
8. Wahlen 
Wir haben im Vorstand 2 Rücktritte: Katrin & Angi 
 
Ersatzwahl Sekretariat: 
Laura wird einstimmig in den Vorstand Ressort «Sekretariat» gewählt 
 
Der Ersatz von Katrin im Sponsoring ist leider für dieses Jahr nicht gefunden worden, 
wird aber von Christoph Morach temporär übernommen.  
 
Wiederwahlen für die nächsten 2Jahre: 

Christian  Finanzen:     Einstimmig ja 
Fränzi   next finishers:    Einstimmig ja 
Tobias  Kommunikation   Einstimmig ja 
Christoph Präsident    Einstimmig ja 

 
 
Christoph stellt fest, dass der Vorstand zu 90% besetzt ist und ist überzeugt, dass wir 
nächstes Jahr dann wieder «vollzählig» sind. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



8. Status Bericht Arbeitsgruppe 
 
Der Präsident erläutert den Auftrag der Arbeitsgruppe aus der GV 2023  
 

Bildung einer Arbeitsgruppe unter der Leitung des Präsidenten mit dem Auftrag, 
die Positionierung der Marke “finishers winterthur” zu prüfen und allfällige 
Massnahmen/ Empfehlungen fertig ausgearbeitet an der GV 2024 zur Abstimmung 
vorzulegen. 

 

Christoph Willisegger als Vertreter (GV) der Arbeitsgruppe zeigt deutlich auf, wie 
schwierig der Prozess in der Arbeitsgruppe war und es aufgrund von zwei verschiedenen 
Gruppen sehr schwierig war, überhaupt zu einem Ergebnis zu kommen. Er erläutert, 
dass es allen Teilnehmern wichtig war, die Gemeinsamkeiten zu finden, zu erhalten und 
keine «Spaltung» herbeizuführen respektive zu provozieren. Er erläutert, dass das 
Zwischen-Ergebnis erst kurz vor der GV zu Stande kam und verlangt nochmals ein Jahr 
Zeit. 
 

 
 
Teilnehmer Arbeitsgruppe: Stefan, Roman, Manuel, Tino, Christoph M. und Christoph W.  
 
Antrag Christoph Morach: 
Auf der Basis des Zwischenresultates erarbeitet die Arbeitsgruppe auf die GV 2025 
Vorschläge für den klaren Auftritt und erarbeitet einen Vorschlag zur Anpassung 
Statuten. 
 
Abstimmung: 48 Ja, 1 Nein, 1 Enthaltung 
 
 
 



Robert, Ehrungen 
Die Clubmeisterschaften im Laufen werden an der GV geehrt: 
 
Resultate der Halbmarathon 

a. Männer U40: 1. Reto Kägi 
b. Frauen U40: 1. Lea Huggenberger 
c. Frauen Ü40 1. Serena Danesi 

 
Resultate Marathon 

d. Männer U40: 1. Reto Kägi 
e. Männer ü40: 1. Andreas Huizinga, 2. Romeo Spinelli 
f. Frauen keine 

 
Verabschiedung Katrin & Angi 
Die Arbeiten von Katrin und Angi im Vorstand werden verdankt und mit grossem Applaus 
der Mitglieder honoriert.  
 
 
 
GV wird geschlossen am 20:28Uhr 
 
 
 
Für das Protokoll: 21.03./Angela Mantel, Christoph Morach 


